

El Alcázar

UNA FE
UNA PATRIA
UN IMPERIO

DIARIO TRADICIONALISTA

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.—TOLEDO

Año I

Martes 1.º de Diciembre de 1936

Núm. 118

Nuestras tropas reanudaron el domingo sus actividades en el frente de Madrid, operando victoriosamente sobre Pozuelo de Alarcón

Queda fortalecido el flanco izquierdo, ampliándose la base de nuestro ejército atacante
Ocupación de importantes posiciones en el frente de Húmera

En las operaciones de los dos últimos días, el enemigo tuvo más de 600 muertos, perdiendo además dos tanques y mucho armamento

Informes de la Oficina de Prensa

Impresión de conjunto de la jornada del domingo

En la Oficina de Prensa se facilitó el domingo por la noche la siguiente información:

«No nos equivocamos al anunciar que, apenas el tiempo mejorase, daríamos inmediatamente nuevas muestras de pujanza en el frente de Madrid.

En efecto, ayer mañana aclarado el cielo y seco el fango del terreno, se hizo posible la movilización de nuestras columnas, y al mediodía, una vez más, la victoria era nuestra.

La columna del flanco derecho del general Varela atacaron con su brío de costumbre, y el enemigo se defendió fuertemente; pero fué batido y aniquilado en este frente, cogiéndose 600 muertos y gran número de prisioneros, aparte de numerosas familias que quedaron en nuestro poder.

En los últimos días los dirigentes rojos, por radio, habían hecho creer a los suyos que estábamos totalmente desmoralizados y que habíamos desistido en principio de la toma de Madrid; pero todos ellos se habrán convencido del empuje de las tropas españolas y del arrojo y buena forma en que se encuentran nuestras unidades.

Con los muertos, ha sido recogido numeroso armamento y material, que la llegada de la noche ha impedido clasificar.

Como el barómetro sigue subiendo, esta destacada victoria del día de hoy será el primer capítulo de la nueva fase en que entran las operaciones de la toma de Madrid.

Por lo pronto, insistimos en la enorme ventaja estratégica que para nosotros encierra el haber fortalecido nuestro flanco izquierdo, ampliándose la base de nuestro ejército atacante.

Preparen, pues, los españoles el ánimo para entrar de lleno en jornadas tan emocionantes como satisfactorias. Lo único que para ello se precisa es que la mejora del tiempo se acentúe, o, por lo menos, continúe como en el día de hoy.»

Son hallados 104 mujeres y niños escondidos en una cueva de Pozuelo

También la oficina de Prensa ha facilitado esta otra nota:

«En las operaciones sobre Pozuelo de Alarcón, fueron halladas escondidas en una cueva 104 personas, entre mujeres y niños, a quienes se había hecho creer que las tropas nacionales las atraparían, cortarían los pechos, etc.

Recogidas dichas mujeres y niños por nuestras tropas, fueron enviados a Leganés, a disposición de la Sección de Beneficencia, quien les atendió como su estado

COMUNICADO OFICIAL

Ocupación de Robledarca en el frente de Sigüenza.— Es rechazado un ataque general del enemigo en Gulpúzea

El Comunicado Oficial del Cuartel General del Ejército del Norte, facilitado a las veintiuna horas del día de ayer, dice así:

«El enemigo ha mostrado actividad hoy con su Aviación en el frente de Palencia, y con sus fuerzas terrestres, en el de Guipúzcoa, intentando realizar un ataque general, que ha sido rechazado energicamente.

Nuestra actividad se ha desarrollado en este último frente y en el de Sigüenza, llegando a cabo en este último la ocupación de Robledarca.

En los restantes frentes, sin novedad.

La situación, dentro de su aspecto favorable, continúa estacionaria.»

INFORMES OFICIALES

Terminan las operaciones sobre Pozuelo.—Ocupación de importantes posiciones en Húmera—Falsedades del enemigo

SALAMANCA, 30.—El Boletín Informativo del Cuartel General del Generalísimo, a las veinte horas del día de hoy, publica las siguientes noticias:

Quinta, sexta y octava División: Sin novedad.

Séptima División: En el sector Norte de Madrid, sin novedad. En el sector Sur, se han terminado las operaciones iniciadas ayer sobre Pozuelo de Alarcón. La enconada resistencia del enemigo fué vencida por el arrojo de nuestras tropas. Se recogieron al enemigo dos tanques, que fueron inutilizados por nuestras ametralladoras, más de cien muertos y gran cantidad de armamento.

En el frente de Húmera se han ocupado importantísimas posiciones, en las que se encontraba el enemigo fuertemente atrincherado.

División de Soria: Continúa el avance de nuestras tropas, ocupándose Robledarca.

Ejército del Sur: Sin novedades dignas de mención.

Son totalmente falsas las noticias de las radios rojas sobre supuestos éxitos locales alcanzados por sus fuerzas en los frentes del Norte y de Aragón. En todos ellos, sufrieron grandes pérdidas en los intentos de ataque que llevaron a cabo, siendo elevadísimo el número de bajas de los rojos en el frente de Asturias.»

requería, trasladándoles después a Bargas, donde quedaron instalados en la mejor casa del pueblo.

Las familias, al encontrar un trato tan distinto al que esperaban, lloraban de gratitud, gritando con lágrimas en los ojos: «¡Viva España!»

Detalles de las operaciones

El avance sobre Pozuelo.— Toma de cinco líneas de trincheras.—Más de 500 muertos del enemigo

(De nuestro enviado especial).—En la operación del domingo sobre Pozuelo de

Alarcón intervinieron muy brillantemente la Mejala, el Tercio y los Regulares. Dirigió la operación el coronel García Escámez, y mandaron las fuerzas el comandante Alonso, el teniente coronel Bartolomeu, cuya actuación fué especialmente notable, y el teniente coronel Gavilán al frente de las fuerzas de caballería.

Después de un brioso ataque, nuestras tropas tomaron sucesivamente cinco líneas de trincheras enemigas, llegando hasta las primeras casas de Pozuelo, que fueron desalojadas violentamente con granadas de mano.

El mando no permitió que las fuerzas entrasen en el pueblo hasta que no fuese desalojada la parte izquierda, donde había

fuertes núcleos enemigos, bien fortificados. En dicha operación los rojos dejaron el campo sembrado de cadáveres. Más de 500 pudieron ser contados. En total, las bajas enemigas se cifran en un millar.

La operación de ayer.—Otros 100 muertos y 200 prisioneros rojos.—Dos tanques enemigos, inutilizados

En la jornada de ayer lunes, también magnífica para nuestras tropas, éstas operaron sobre el lado izquierdo de Pozuelo, batiendo duramente al enemigo, que tuvo más de 100 muertos, dejando además en nuestro poder 200 prisioneros.

El Tercio inutilizó un carro de asalto rojo, y otro los regulares. También cogieron nuestras fuerzas dos ametralladoras y muchos fusiles.

Poco después de aparecer la Aviación roja, se presentaron nuestros aparatos, huyendo los enemigos. Los aviones nacionales bombardearon intensamente las posiciones rojas. También actuó con intensidad nuestra Artillería.

Presentación de soldados y paisanos en nuestras filas

Continúan presentándose en nuestras filas soldados y paisanos. A unos soldados presentados ayer se les recogieron dos mil y pico pesetas; pero el coronel ordenó que se les devolviese este dinero.

Asalto de un parapeto enemigo en el sector del Puente de Toledo

En el sector del Puente de Toledo, los Regulares, en un golpe de audacia, se apoderaron de un parapeto desde el que el enemigo hostilizaba mucho a nuestras fuerzas. Al tomarlo al asalto, perecieron 17 rojos que lo defendían.

El domingo por la noche, nuestros aviones bombardearon Madrid

Anteanoche, a las ocho y a las diez, varios trimotores nacionales bombardearon fuertemente las fortificaciones de Madrid. La población estaba a oscuras. Después del bombardeo, se observaron grandes incendios en los Cuatro Caminos, Cuartel de la Montaña y Plaza de la Armería, entre otros lugares.

ALISTAOS AL REQUETÉ